



## CUENTAS REGIONALES DE ASTURIAS

### MARCO INPUT-OUTPUT CONTABILIDAD REGIONAL

# 2010

La presente edición de las cuentas regionales de Asturias, compuesta por el Marco Input-Output (MIOA) y la contabilidad regional, respeta la periodicidad quinquenal establecida desde 1985, y establece un cambio de base para todas las estadísticas económicas que SADEI elabore a partir de este momento.

En esta nueva edición del MIOA se han introducido novedades metodológicas orientadas a la adaptación a los estándares nacionales e internacionales, en un esfuerzo por permitir la comparabilidad de los resultados con las operaciones realizadas en otras regiones o países. En este proceso, cabe destacar la incorporación de una nueva nomenclatura para definir las actividades económicas, en sustitución de la utilizada en trabajos anteriores (CNAE-93). El Real Decreto 4775/2007 de 13 de abril de 2007, aprueba la Clasificación Nacional de Actividades Económicas 2009 (CNAE-2009), en cumplimiento de los requerimientos del Reglamento (CE) n.º 1893/2006 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 20 de diciembre de 2006, que establece la clasificación europea de actividades económicas (NACE Rev.2) y la relación que deben tener las versiones nacionales con esta clasificación. Además, esta clasificación europea, y por ende las versiones nacionales, siguen las recomendaciones adoptadas por la Comisión de Estadística de Naciones Unidas materializadas en la vigente Clasificación Internacional Industrial Uniforme (CIIU Rev.4).

Como consecuencia de la implantación de la CNAE-2009, se ha redefinido la estructura de ramas de actividad y de productos considerados en el MIOA-2010. Como resultado de esta redefinición, se avanza hacia un sector industrial cada vez más agrupado y un sector servicios representado con más detalle para responder a la doble condición de su creciente peso en la economía junto con la aparición de nuevas actividades, fruto del dinamismo que le caracteriza. Mientras tanto, en los sectores primario y de la construcción apenas varía el número de ramas consideradas.

Como alternativa a la división de actividades propuesta en la estructura de la CNAE-2009 a dos dígitos (divisiones) que presenta 88 títulos, se propone una clasificación de 66 ramas (R66) más útil para representar la estructura económica de Asturias, que en lo esencial no se aparta demasiado de la clasificación anterior (R65). Se reduce el número de ramas industriales fusionando algunas actividades cuyo peso en el sistema productivo es nulo o escaso, mientras se amplía el número de ramas de servicios.

La clasificación de productos considerada recoge 86 epígrafes (P86), que igual que sucede con las ramas de actividad, tampoco se apartan demasiado de la relación establecida hasta ahora (P78). Se mantiene con pocos cambios la lista de productos industriales, mientras crece el número de servicios considerado, en consonancia con la evolución de las ramas.

Las cuentas regionales completas comprenden, el marco input-output y la contabilidad regional. El marco input-output está integrado por las tablas de origen, de destino y simétrica y la contabilidad regional incluye la sucesión de cuentas del conjunto de la economía, del resto del mundo y de los diferentes sectores institucionales, incluyendo una desagregación del sector de las administraciones públicas por niveles territoriales.

La aplicación de consulta que se incorpora a la página web de SADEI (<http://www.sadei.es>) recoge la información en dos bloques diferenciados. Por una parte las tablas de origen, destino y simétrica que conforman el MIOA-2010, así como las matrices de coeficientes e inversas de Leontief, y por otra las cuentas que integran la contabilidad regional.

Acompañan a las tablas del marco input-output y a la contabilidad regional una serie de cuadros complementarios, fichas de ramas de actividad y anexos que amplían la información estadística recogida en las mismas a la vez que ayudan a su interpretación.